I D E E

INSTITUT DE DEVELOPPENENT ET D'ECHANGES ENDOGENES



COLLOQUE INTERNATIONAL BIENNAL 2011 DIASPORAS AFRICAINES: ENTREPRENARIAT ET STRATEGIES D'INVESTISSEMENT VERS L'AFRIQUE DU 26 AU 29 AVRIL 2011

DECLARATION DE OUIDAH

DECRARATION DE OUIDAH - BENIN CE 29 AVRIL 2011

L'Afrique, notre Afrique divisée, déchiquetée et morcelée à la Conférence de Berlin, continue d'être la cible des prédateurs sans vergogne, ni scrupules sous des prétextes fallacieux et dénués de contenu, appelés démocratie et liberté. Le marteau, jadis employé par les marchands d'esclaves, les explorateurs des côtes d'Afrique, des colons est le même qui reste assené sur la tête des africains, panafricains et ce malgré que le manche reste quelque peu raccourci.

En effet, les tumultes, les tueries issues des guerres civiles et armées, fréquemment et savamment entretenus dans le continent, les frappes aériennes constatées ces derniers temps ainsi que les multiples ententes et coalitions instituées et mises en place pour libérer les populations des dictatures sont des arrangements qui constituent des nouvelles techniques coloniales ou post :

- 1. Organiser, de nouveau, la réappropriation des moindres richesses où qu'elles se trouvent et quel qu'en soit le prix humanitaire à payer dans le continent africain;
- 2. Avilir et condamner à mort, sans jugement aucun, des africains et leurs responsables, souvent confinés à la léthargie, à l'avilissement, à l'inertie totale et au manque de réaction.

C'est fort de ce constat et toujours fidèles aux besoins impérieux de paix, de transparence, dans les relations et les rapports entre l'Occident et l'Afrique, que l'Institut de Développement et d'Echanges Endogènes (IDEE), en collaboration avec le Conseil Mondial du Panafricanisme (COMOPA), auxquels se sont joints tous ceux qui suivent attentivement l'évolution du monde, se sont donnés rendez-vous ici à Ouidah lors du Colloque International Biennal qui s'est tenu cette année les 26, 27, 28 et 29 avril 2011.

Tout en traitant du thème central axé sur les diasporas africaines : entreprenariat et stratégies d'investissements vers l'Afrique et les sous thèmes conséquentes, l'occasion a certes été donnée, encore une fois aux panafricanistes des quatre coins du monde, tous, unis comme un seul homme, d'établir des constats suivants :

- 1. l'Afrique et les africains ont été régulièrement, constamment et tout simplement victimes d'un complot mondial conçu et conduit par des puissances occidentales, colonisatrices d'hier et aujourd'hui, loups revêtus de peau d'agneaux et utilisant la plus grande force de l'histoire militaire;
- 2. l'indépendance des Etats africains n'était qu'un leurre, car comment justifier la prétendue Indépendance des pays lorsque certaines Nations peuvent délibérément se permettre le luxe, par l'usage d'un rapport de force, sous le regard impuissant des victimes, de violer leur intégrité territoriale et leur stabilité, comme cela a toujours été le cas directement ou non dans le monde en général et en Afrique en particulier ?

- 3. les règles et les principes de la démocratie établis sont régulièrement violés, ses auteurs sans tambour, ni trompette restent impunis ; la définition de cette démocratie et son usage universel n'intègrent pas les réalités des différentes Nations du monde et d'Afrique dans leur diversité socioculturelle et historique comme le veut le concept du DHD mettant l'Homme au centre à travers le sociétal, l'Environnemental et l'Économique;
- 4. l'adhésion des Etats Africains à l'ONU est une perte parce qu'elle n'est instituée que pour protéger et faire la politique des puissances occidentales au Détriment de l'Afrique ;
- 5. de l'autre côté, nous assistons en Afrique à une gouvernance sans méthode, une globalisation sans parité entre les Etats, une justice sans équité, « à la tête chercheuse »¹, une indépendance dépendante des autres.

C'est pour cela que faisant suite à l'analyse approfondie et méticuleuse de tout ce qui précède, restant toujours unis comme un seul homme, dans une seule pensée, par un seul esprit de vainqueur et de vaillant (e) africain (e) devant prendre en main leur destin, nous participants à ce Colloque Biennal édition 2011:

- 1. Dénonçons et condamnons vivement l'ingérence Étrangère dans les situations sociopolitiques et économique des État africains ;
- Rendons principalement responsables la France et tous les États en accord avec elle, des crimes génocidaires qui prévalent actuellement en Afrique depuis les guerres fratricides du Soudan, de la Côte d'ivoire et de au moment où nous parlons de la Lybie.

En conséquence ;

Recommandons:

A. A la Communauté Internationale

- 1. la vigilance et l'Arrêt sans délai des opérations militaires de l'OTAN en Afrique ;
- 2. le respect strict de la feuille de route proposée par l'UA pour la résolution pacifique des crises actuelles et celles à venir ;
- 3. l'arrêt de toute ingérence dans les conflits au sein des États Africains.

¹ On ne punit que celui qu'on veut sans enquête préalable

B. A I'ONU

• Que tous les États africains quittent l'Organisation des Nations Unies qui ne sert qu'à une élite d'États occidentaux.

C. A I'UA

• La prise en charge totale de la responsabilité qui est la sienne dans le règlement des conflits au sein des États africains.

D. Aux Différents États africains

- 1. la réadaptation de la structure UA afin de prendre en compte toutes les réalités de notre continent ;
- 2. Un soutien indéfectible à l'organisation continentale (UA) dans son engagement responsable à faire face aux différents conflits au sein des États africains ;
- 3. Institution d'une Commission d'enquête multipartite pour connaître et punir les différents responsables sans distinction aucune des crimes en RCI ;
- 4. Une accélération du processus panafricain devant aboutir dans un bref délai à la concrétisation des États Unis d'Afrique.

E. Aux Citoyens des six Régions Africaines

- 1. Une mobilisation constante et sans précédant autour des Idéaux panafricains ;
- 2. Une constante pression sociale sur nos dirigeants en vue de la définition et la création du cadre institutionnel et opérationnel devant faciliter la partition formelle des différents États vers la mise en œuvre des Etats Unis d'Afrique.
- F. A la Société Civile, forces politiques et aux diasporas et intellectuels africains et toute bonne volonté consciente et consciencieuse « qui sait la vérité et ne la dit pas, se fait complice des menteurs et des faussaires... » nous vous invitons donc à soutenir les positions ci-dessus exposées.

Vive le Panafricanisme Vive le COMOPA Vive IDEE Vive l'Afrique Nouvelle Unie

OUIDAH, le 29 avril 2011